



Florence Panis et Pierre Estournel.

Les pays du monde se dévoilent au ciné

La saison « Connaissance du Monde » s'ouvre ce mercredi 5 octobre avec un film qui s'intitule « le Chili, la poésie des extrêmes », de et avec Anouck Acker, conférencière. Un changement de jour qui passe du mardi au mercredi, et une seule séance à 14h30, celle de 18h30 étant supprimée.

Les cinés conférences Connaissance du Monde existent depuis 1945. C'est le programme de « contenu alternatif » comme les exploitants les appellent, le plus ancien qui existe et qui perdure. Le principe de ces séances qui sont programmées une fois par mois au cinéma est de projeter un film documentaire pour découvrir un pays ou une région, en présence du réalisateur conférencier.

La séance passe au mercredi

Durant de nombreuses années, les commentaires du film étaient faits en direct par le conférencier, ce qui se fait plus rare maintenant, car les commentaires sont enregistrés directement sur le film. Ce qui n'empêche pas les spectateurs de bénéficier d'un vrai échange avec le réalisateur en début de séance, lors de l'entracte et à la fin de la projection.

« J'allais voir les projections de

Connaissance du Monde avec ma mère, le mardi soir, alors que dans la salle 1 il y avait encore le balcon », se souvient avec nostalgie Florence Panis, la directrice du cinéma. « Je me souviens particulièrement de la venue de Katia et Maurice Kraft, le célèbre couple de vulcanologues, j'étais au premier rang pour découvrir leur film, je les voyais comme des héros, j'étais très impressionnée ».

Voyage cinématographique

Pierre Estournel, journaliste indépendant et représentant régional du réseau des Conférenciers de Connaissance du Monde, évoque ce qui, pour lui, est unique dans ces séances : « En ces périodes où le voyage est devenu plus compliqué et moins abordable, ces cinés conférences sont devenus un moyen de voyager à côté de chez soi, et peut-être de croiser quelqu'un dans la salle qui a fait le même voyage que nous. »

Il ajoute qu'à l'origine du projet, c'était des célébrités qui animaient les séances avec leur documentaire. Ainsi les salles de cinéma ont accueilli par exemple le Commandant Cousteau ou encore le grand volcanologue Haroun Tazieff.

M.C

Tarif plein : 10 € Réduit : 8,50 €